

やまかわ

[広報] やまかわ
Public Relations SAMEGAWA

9

September 2013
第 713 号
平成 25 年 9 月 1 日発行
(毎月 1 日発行)



【特集】

火災を防ぐ

やまかわ
Public Relations SAMEGAWA

9

September 2013

平成 25 年 9 月 1 日発行 (毎月 1 日発行)
第 713 号 (昭和 27 年 9 月創刊)

発行／福島県郡村、東北／郡村役場企画課
〒 963-8401 福島県郡村郡郡村町大字赤砂中野字新道 39 電話 02

大 樂 勝 弘

こちら
村長室

▼「天は自ら助くる者を助く」
天は他人の助力を頼りとせず自分自身で努力する者に力を貸してくれる。▼「原子力災害からの福島復興再生協議会」の席上、石原環境相が設置に向けた調整が難航している中間貯蔵施設に関して「県ははじめ皆さんが福島県のために自ら行動するという認識を持つもらうことが重要」と発言したそうです。福島県民、特に避難区域の皆さんにとっては厳しい言葉です。地域振興のためにと安全神話の中での原子力発電産業。四十年間にわたりの代償としてはあまりにも辛すぎます。

▼国は責任で中間貯蔵施設を確保すると約束していますが候補地住民の反対は根強く、難航しています。「国は責任で丁寧に説明して理解を」と言っていますが、地元の県も市町村も積極的に国と協力し早期の整備に向けて努力すべきであり、今後我が村も要望すべきことは伝えています。

Happy Wedding
File_07

関根千弥さん かおりさん
西山字大平／平成25年6月挙式

- 奥様の出身地はどちらですか？ … 棚倉町です。
- 2人が知り合ったきっかけは？ … お互いインディアカをやっていて、一緒に練習したり大会で顔を合わせたりしているうちに親しくなりました。
- 出会ったときのお互いの第一印象は？ … (夫→妻) 最初は「怖い」印象でしたが、話してみると優しい人 (妻→夫) 10代のときに会ったので、「若い」
- 子どもは何人ほしいですか？ … 今、1歳になる息子がいて、10月には2人目の男の子が生まれます。あと1人、女の子がほしいです。
- 理想の家庭は？ … 将来、家族みんなでインディアカができたらいいですね。子どもたちには、スポーツなら好きなものをやらせたいと思います。





最も重要なことは 一人一人の「意識」です

鈴木 希分署長 棚倉消防署



消火器による初期消火訓練を行う住民の方々

火災警報器はホームセンターなどで比較的安く購入することができます。ドライバー一本で簡単に設置することができます。自分自身や家族の命を火災から守るために、まだ設置していない家庭では早めに取り付けるようにしてください。

最後に、消防署だけでは火災予防に限界があります。村消防団や行政、村民の皆さんと連携しながら火災予防に努める必要があります。

「どこで火災が起こるかわからない」という保障はどこにもありません。「どの家庭においても火災が起ることは…。」

「棚倉消防署鮫川分署を訪ね、鈴木希分署長に心がけるべきことなどを伺いました。」

「火災予防について私たちにでることは何ですか？」

「これまで火災が起らなかつたから、これから先も起らなければ」という保障はどこにもありません。「どの家庭においても火災が起ることは…。」

「火種の要素は「空気・火種・可燃物」です。空気と火種は私たちの生活から欠かすことはできません。さらに、火種については不注意によつて火種を越えてしまう場合がありますが、可燃物については人の習慣で制御できます。「火種の近くに燃えやすい物を置かない」。

家族の命を守るため 警報器の設置を

教示



19時間燃え続けた江竜田の林野火災

教訓

昭和62年4月に発生した江竜田の林野火災。原因不明の出火により、大字渡瀬字江竜田付近一体の204.8haの山林を焼き尽くし、本村では過去に例を見ない大火災となりました。

この火災から得た教訓を今後に生かすために、地元在住の芳賀正訓さん、愛子さん夫妻に当時の様子や心境などを伺いました。

江竜田の林野火災は、今まで経験したことがないものすごい火災でした。火災現場を見たときは、煙で空は覆われ昼間だというのに暗かったのを覚えています。自宅に戻つて真っ先に位牌を風呂敷で包んで持ち出しました。親戚

も駆けつけ必死になつて家具などを庭に出しました。今思えば、自宅が燃えてしまえば使いものにならないことは分かります。そのときは何をしたらいつかできなかつた状況に、おじいちゃん、おばあさんはとても悲しかつたと思います。しかし、そんな中でも家が一軒も燃えず死傷者が出なかつたことが不幸の中の幸いでした。駆けつけてくれた消防団や消防士、自衛隊の方たちには感謝しています。



大火を経験したこと 「意識」が変わった

芳賀正訓さん 愛子さん 渡瀬字江竜田

火災を防げることで 火災は防げる

火災後、集落内で「防火水槽などを備えておかなければ」という話になり、集落で二つ目の防火水槽が設置されました。消防栓についても「いざ」といふときのために」と、雪が積もつた日には真っ先に雪かきをするようにしてあります。また、台所火を使つているときは決して離れないように気を付けています。天災はなくすることはできませんが、火災は一人一人が気を付けることで防ぐことができます。火を出さないようにすることが大切だと思います。

自宅裏まで迫る炎に 膝が震えた

自宅裏まで迫る炎に膝が震えた

炎は自宅の裏まで迫つて、そのときの恐怖に膝が震えました。所有する山林の約半分が焼け、長年手入れしてきた木が燃えるのをただ見ていることがあります。しかしこんな中でも家が一軒も燃えず死傷者が出なかつたことが不幸の中の幸いでした。駆けつけてくれた消防団や消防士、自衛隊の方たちには感謝しています。

